



## Regierungsratsbeschluss vom 09. September 2014

Schriftliche Anfrage Eric Weber betreffend internationaler Status auf dem Rhein in Basel

---

P145303

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.

### **Begründung**

Die Rheinschifffahrt ist der einzige diskriminierungsfreie Zugang der Schweiz zu den Weltmeeren. Durch die Rheinschifffahrt-Akte von 1868 ist die Rheinschifffahrt von Zöllen und Abgaben befreit. Die Wasserstrasse Rhein sowie seine Ausflüsse von Basel bis in das offene Meer sind für den Transport von Waren und Personen hindernisfrei benutzbar. Der Rhein unterliegt ab unterhalb der mittleren Rheinbrücke bis zum offenen Meer der internationalen Gesetzgebung (Zentralkommission für Rheinschifffahrt mit Sitz in Strassburg).

